



学校だより

第 222 号(令和 4 年度 第 2 号)
令和 4 年 5 月 6 日
東京都立葛飾ろう学校
校長 小林 俊也

「素直な心で、自分を磨き、歩んでいこう」

副校長 島田 静香



新しい学年になり、子供たちは緊張感をもちながら、日々の生活をスタートしたのではないのでしょうか。子供たちだけでなく、私も含め他校から異動してきた教員や新規採用の教員にとっても緊張した春でした。しかし、新しい環境の中で、それぞれが新たな目標をもち、新しい自分を発見する素晴らしい機会となったことでしょう。

そんなスタートから一カ月がたち、桜の木も柔らかな桃色から、すっきり鮮やかな緑が輝き始めました。暦の上では夏の始まりです。最近ではこの「暦の上では・・・」という言葉が不要になるほど、気温が高く夏日となる日も増えてきました。気温差に加え、新年度の疲れも出てくる時期です。御家庭でもお子様の健康管理に御配慮いただきますようお願い申し上げます。

素・磨・歩 (ス・マ・ホ)

以前、訪れた京都の華厳寺（通年鈴虫が鳴いているので別名「鈴虫寺」という愛称で親しまれています）の説法で「生きていくうえで大切にしてほしい3つのこと」を教えてくださいました。

素・・・素直な気持ちでいること

磨・・・自分を磨くこと

歩・・・人と比べることなく、前に歩いていくこと



今の自分をしっかり見つめ、受け入れて、腕と心を磨き、一步一步でも構わないから、前に進んでいくことを大事にしてください。というお話でした。

私事ではありますが、数年前に関わった子供たちとこの葛飾ろう学校で再会しました。あの幼かった子供たちが、中学生や高校生、専攻科生となり、将来の夢をもち、学習に向かい、部活動に励み、たくさんの人と関わる姿を見て、改めてこの「素・磨・歩」の話を思い出しました。

幼児・児童・生徒一人一人が自らの道を切り開き、歩み、社会に貢献できる人となれるよう、教職員が一丸となって今後も教育活動を充実させてまいります。

安心・安全な学校行事の充実を目指して

学校行事は望ましい人間関係を形成し、集団への所属感や連帯感を深める大変有意義な学習の1つです。コロナ禍での学校生活も3年目となりました。いまだ感染予防については気を緩めることなく取り組んでいかなければならない状況ではありますが、感染状況を踏まえた上で、関係機関と十分に協議を重ねながら学校行事を充実させていく予定です。

保護者の皆様にはいろいろと御協力をお願いすることもあると思います。安心・安全な学校行事実施のため、どうぞ御理解いただきますようお願い申し上げます。

それぞれの行事については、保護者説明会や書面等でお伝えしてまいります。御不明な点は、御遠慮なくお問合せください。



「高く上がれ！こいのぼり！」

幼稚部 矢原 千佳

ぱんだ組も給食が始まり、少しずつ幼稚部の生活に慣れてきました。りす組、らいおん組のお兄さん、お姉さんたちもぱんだ組の様子が気になるようです。クラスをのぞいて、話し掛けてくれます。

5月5日は端午の節句。幼稚部では、毎朝当番のクラスが校庭にこいのぼりを上げに行きました。らいおん組が全員並んだよりも大きなこいのぼりを、みんなで力を合わせて上げました。小さなぱんだ組のお友達も一生懸命縄を引っ張っていました。

各クラスでこいのぼり作りをしました。ぱんだ組は保護者の方と一緒にクレヨンでぐるぐる描くかわいいこいのぼり。りす組はコーヒーフィルターを染めてきれいな鱗のこいのぼり。らいおん組は、自分の手のひらや足に絵の具を塗って、みんなで1つの大きなこいのぼりを描きました。みんな元気に大きくなれますように。



「かわいい1年生を迎えて」

小学部 山田 眞理子

小学部にかわいい1年生が入学しました。1組3名、5組1名の計4名の元気な男の子たちです。

4月、小学部の対面式を前半は教室で2～6年生の自己紹介スライドを見る形、後半は全体育館に集合する形で行いました。1年生の紹介では、大勢のお兄さん、お姉さんたちが見守る中、元気よく自分の紹介をしていました。6年生が進行してくれたゲーム「フォーコーナーズ」では、体の大きな上級生に交じって、楽しく参加していました。学年が進級した上級生もかわいい1年生を迎え入れ、楽しいゲームに熱狂し盛り上がっていました。

これから始まるカツロンフレンズの班活動ではみんなで仲良く活動を楽しんでほしいです。小低部や小高部も新しいメンバーでの活動がスタートし、昼休みもそれぞれの場所で楽しく遊んでいます。それぞれの学年の役割を果たし、みんなで仲良く協力して1年間を過ごしてくれることを期待しています。



「一か月が過ぎて」

中学部 石田 成美

入学式や対面式を経て中学部への仲間入りをした1年生。標準服をまとう姿は、一段と大人びて見えました。進級した2・3年生たちも「先輩になった。」「最上級生になった。」と新たな気持ちで春を迎えたことと思います。

全学年が縦割りで取り組む生徒会・委員会活動は新体制となり、それぞれ今年度の活動目標と計画を立て、活動に取り組み始めました。また、部活動も仮入部期間が終了し、1年生が正式に入部してきました。仲間と切磋琢磨しながら目標に向かって日々の練習に励んでいます。

1年生は、4月27日（水）に水元公園へ校外学習に行きました。クラスを混ぜたグループに分かれてウォークラリーをしながら園内施設の見学や散策をしました。オリエンテーリングをとおして、新たな友達と交流を深めることができました。



対面式の様子



中1 校外学習



「高等部入学式・対面式の様子」

高等部 瀬川 華子

4月8日（金）に、高等部普通科・専攻科の入学式が行われました。高校生として緊張感をもって式に臨み、呼名の際にも背筋を伸ばし、しっかりとした態度で返事ができていました。

翌週の月曜日には対面式が行われ、新入生が先輩たちと初めて交流しました。2・3年生のユーモアにあふれた自己紹介に、初めは緊張していた新入生にも笑顔が見られるようになり、時には大きな笑い声が聞こえていました。頼もしい先輩の姿を見て、新入生のみなさんも安心して新しい学校生活のスタートを踏み出せたことと思います。

新学期が始まり1ヵ月ですが、2・3年生はすでに進路や職場実習に向けた準備が始まっています。卒業後の進路決定に向けて、日々の生活をどのように充実させていくのか、どのような力を身に付ける必要があるのか、しっかりと考えて日々の活動に取り組んで欲しいと思っています。新入生のみなさんもまずは新しい生活に慣れ、もっている力を存分に発揮し、活躍してくれることを期待しています。

お知らせ

第24回夏季デフリンピックがブラジルで開催されます。空手の日本代表選手として、高等部専攻科の湯澤葵さんが出場します！おめでとうございます。

学校みんなで応援しています！！頑張ってください！



東京都立葛飾ろう学校 令和4年5月行事予定

日 曜	全体	幼稚部	小学部	中学部	高等部普通科・専攻科
1 日					
2 月	振替休業日				
3 火					
4 水					
5 木					
6 金	安全指導日 ノー会議・部活デー	安全指導日	安全指導日 カッソロンウォーク予備日 個人面談週間始	安全指導日 個人面談週間始	安全指導日 アパレル系市場調査
7 土					東京都ろう学校野球大会
8 日					
9 月				学部朝会 スプリングコンテスト週間始	基礎力診断テストF1(1~3h)5h 生徒集会6h 前期生徒総会
10 火		手話学習会	心電図(小1)AM 5h交通安全教室(4・6年,4~6年5組) 6h短縮(全)	心電図(中1)AM	心電図・X線検査(高普1)AM
11 水			小学部学校説明会 オンテナを用いた国際交流体験(6年)	視力検査 6H委員会②	視力検査
12 木	リオン	視力検査	視力検査 6h短縮(2~6年)		
13 金	ブルーム フェアキャスト追い掛けテスト (在校生全員宛)	春の遠足 13:30下校	交流クラブ 5組クラブ	スプリングコンテスト週間終 授業研究① 短縮13:40下校	菓子販売②
14 土					東京都ろう学校バレー大会
15 日					
16 月		保護者教室		学年朝会	
17 火			6h短縮(全)		進路諸検査
18 水	尿検査(二次)	乳相遠足 手話学習会			高3修学旅行前検診PM
19 木	健康相談 尿検査(二次) リケン	誕生会	6h短縮(2~6年) 専攻科見学(5・6年)	関東壘上競技大会	フラワーアレンジメント①
20 金		春の遠足予備日 13:30下校 乳相遠足予備日	個人面談週間終		校外学習(F1)
21 土					全経電卓計算能力試験 かつろうキッチン①
22 日					
23 月	避難訓練(地震) 防災教育推進委員会	避難訓練(地震) 手話学習会(乳相)	避難訓練(地震)	生徒朝会 避難訓練(地震)	避難訓練(地震)
24 火		乳相2歳児幼稚部見学	運動会予行練習 6h短縮(1年)	運動会予行練習	
25 水			3・4年移動教室説明会		
26 木				個人面談週間終	
27 金				中2移動教室前検診PM	校外学習(F2)
28 土	小中学部運動会		運動会(学部別時間差で実施) 6h短縮(4~6年)14:00下校	運動会(学部別時間差で実施) 短縮14:30下校	
29 日	小中学部運動会予備日		運動会予備日	運動会予備日	全経簿記能力検定試験
30 月			振替休業日	振替休業日	
31 火				学部朝会	求職登録(F3)
備考			A週はセルに色なし B週はセルに色あり	※小・中運動会の実施時間の詳細は、後日配布される運動会についてのお知らせを御覧ください。	

いじめ対策委員会よりお知らせ

今年度のいじめ相談窓口は次のとおりです。いじめにつながりそうな心配が生じた場合は御相談ください。保護者と連携して、未然防止に努めます。

幼稚部主任 深井さゆり、小学部主任 山江直子、中学部主任 齊藤明彦、高等部主任 森田真奈夫、特別支援教育部主任 松下衣恵、生活指導主任 高橋亜希美

いじめ対策委員会担当 高橋亜希美